



26 / ESPECTACULOS

589696

(Taxis)

Martes 8 de febrero del 2000 **EL NORINO**

MARIELA CABELO

Con una exposición llamada "Violeta en el tiempo" que mostró parte de su biografía y de su arte, el grupo artístico-acción quiso conmemorar, el pasado sábado, un año más de la muerte de la folclorista Violeta Parra a un costado de la Plaza Condell.

La exposición se montó gracias a la presunción de la agrupación de hacer un trabajo de investigación para recuperar parte de su vida y su trayectoria como personaje trascendental en la configuración de la identidad cultural nacional.

La actividad permaneció en la plaza desde las 10:30 hasta las 13:30 del día sábado. En la ocasión se repartió a las personas que pasaban por el lugar un tríptico con la biografía de Violeta Parra.

Magdalena Cid, vecera de arte-cultura-acción, señaló que "lamentablemente en nuestro país no se valoró a quién se debiera valorar, la Violeta es la matrilinea de la canción popular".

Relató que ningún medio de comunicación le ha dado difusión a su muerte, mucha gente desconoce que ella pintaba, tejía, escribía poemas además de las canciones que todos conocen.

"Violeta Parra nació el 4 de octubre de 1917 es una mujer trascendental en

Se cumplieron 33 años de su muerte

Conmemoraron aniversario de VIOLETA PARRA en Plaza Condell

la vida chilena, porque no sólo fue capaz de comunicar el folclor chileno sino que llegó a lugares como Suiza, Francia, donde estaba vedado el pueblo, la gente sencilla donde sólo llegaba gente de alta intelectualidad", dijo.

Cid arguyó que "con su sencillez fue capaz de enseñar la muestra. De llegar de un lugar marginal como es el campo a la ciudad, al centro de ella y luego a Europa".

En la oportunidad se refirió, específicamente, a su muerte: "ella tuvo dos intentos de suicidio, antes del final que fue el 5 de febrero de 1967, ella murió de soledad, ni siquiera por un amor que muchas veces se le ha impuesto, sino que por la comunidad, por su familia. Ella siempre sintió un amor especial por su tarea".

Comentó que su desgaste físico y mental en la carpa de La Reina, donde hizo hasta el final todo para el folclor-

re naciocool, pero no se valoró, "fue una angustia constante y no pudo salir de ella", comentó.

Por todos los motivos antes señalados eligió la plaza Condell como un lugar popular donde pasa todo tipo de gente y eso es lo que la Violeta Parra quería, comunicar de todo y todos.

Mauricio Gatica y Rodrigo Quevedo, cantantes de la zona, y el poeta Mayo Muñoz, joven cantante que viene de Perú, se congregaron en la plaza para

homenajear a la folclorista. Los próximos proyectos de este grupo son el lanzamiento de un libro de Patricia Barrios, un libro de poemas de Oscar Arancibia, la vocera Magdalena Cid anunció "querremos participar con la comunidad del barrio costero las que están bien alejadas del centro de la ciudad para suplir las necesidades culturales, porque las otras no podemos suplirla, siendo un vehículo cultural para la difusión de ésta".

Conmemoraron aniversario de Violeta Parra en Plaza Condell

[artículo] Mariela Cabello

Libros y documentos

AUTORÍA

Cabello B., Mariela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Conmemoraron aniversario de Violeta Parra en Plaza Condell [artículo] Mariela Cabello

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile